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令和５年６月定例会

一般質問がおこなわれます
６月 13 日(火)、14 日(水) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、質問時間は答弁を含めて 60 分以内となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

６月 13 日

（火）

村山 弘子

脱炭素社会に向け

て市の取り組みにつ

いて

１ 国に申請している脱炭素先行地域づくり事業など

の状況はどうか。

２ 脱炭素社会地域づくりの為、どんなことを行う予定

か。

まちをきれいにする

取り組みについて

１ まちをきれいにする事について市で取り組んでいること

はなにか。

２ 実際に市内でゴミ拾いや街をきれいにする一般市民

等の活動はどんな物があるのか。

市のワイン振興につ

いて

１ ワイン振興について、どのような事を行っているのか。

２ ６次産業化推進室が農林課に統合されたがこれまで

と変化はあるのか。

田中 博文

新型コロナウイルス

５類移行に伴う変

更点について

１ 陽性者や濃厚接触者へ対する療養期間等の対

応はどうなるのか。

２ 陽性者の今後の公表についてはどうなるのか。

３ 陽性者に対する宿泊施設や食事の支援等はどう

なるのか。

４ 受診や入院できる病院が増えるとのことだが、現

状はどうか。

５ 治療に関わる公費負担はどうなるのか。

６ 子供たちの学校や行事でのマスク着用はどうなる

のか。

瀬田 智之
東御市総合計画に

ついて

１ 総合計画の概要について伺う。

２ 第２次総合計画の進捗状況について伺う。

３ 総合計画にかかる市民意識調査の結果をどう捉

えているか。

４ 来年度からの第３次総合計画策定について伺う。
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６月 13 日

（火）

大塚 博文

学校休業日の児童

クラブ及び児童館

の利用について

１ 利用状況について

①学校休業日の児童クラブ及び児童館の定員と

利用者数の状況はどうなっているか。

２ 利用申し込み状況について

①児童クラブ及び児童館の利用申し込みに対し、

断っているケースはどのくらいあるか。断った理由

は何か。

地球温暖化対策に

ついて

１ 「避難所等への再生可能エネルギー導入事業」

の進展状況について

①提案事業者公募の結果はどうであったか。

②17 施設を対象に検討した結果、太陽光発電設

備の設置に至ったのはどこか。設置できなかった

ところは何が問題であったか。

③令和６年１月から運用開始予定であるが、問題

は無いか。

田中 信寿

遅霜被害について

１ 本年４月～５月にかけての遅霜による被害状況は

どうか。

２ 被害に対する対応や支援などはどうか。

３ クルミの被害が大きいと聞いているが、ふるさと納

税の返礼品などに影響はあるか。

市役所職員の産休

及び育休について

１ 市役所職員の産休及び育休について、取得条件

など制度内容はどうか。

２ 産休及び育休取得の状況はどうか。

３ 育休の推進を図る必要があると思うがどうか。

空き家の利活用に

ついて

１ 市内の空き家の件数など現状はどうか。

２ 空き家の利活用について取組はどうか。

３ 空き家バンクの実績はどうか。
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６月 13 日

（火）

西山 福恵

自転車用ヘルメット

購入に対する補助

について

１ 自転車保険の市民の加入状況と促進の取組につ

いて伺う。

２ 本市における交通安全教育について

①市内の自転車事故の実態について伺う。

②危険運転防止の取組について伺う。

③小中学校における交通安全教育はどのようか伺

う。

３ ヘルメット着用の周知についてと補助の予定はあ

るか伺う。

窓口手続きの利便

性向上について

１ 窓口手続きの簡略化について

①家族や親族が亡くなった後の手続きをワンストッ

プでできる「お悔やみコーナー」の設置はどうか伺

う。

②国が示している「お悔やみコーナー」のガイドライン

に沿って、市としてできることは何か伺う。

２ 窓口手続きのオンライン化について

①「行かない窓口」と「書かない窓口」の現状と今後

の見通しについて伺う。

②マイナンバーカードの現在利用できるサービスと今

後について伺う。

６月 14 日

（水）

斉藤 哲

公民館などの施設

の予約について

１ 今定例会に体育施設のネット予約に関する条例

改正の議案が提出されている。現在のネット社会

の常識を考えればより幅広い対応を求められてい

るのではないか。

①公民館など市の公共施設についても同様にネッ

ト予約が必要と思われるが市の考えを伺う。

小学校・保育園に

おける不審者対策

の現状について

１ 長野市篠ノ井で、小学校へ不審者が侵入し児童

に対して液体をかける事件が発生した。過去の事

件から全国の小学校で校門を閉じ玄関に施錠を

するといった対策が取られたが、時が経ち状況に変

化が起き、地区コミュニティとして門を開くことを選

択してきた現在、このような事件にどのように対応し

ているのか現状を伺う。

①市内小学校の不審者対策を伺う。

②市内保育園の不審者対策を伺う。
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６月 14 日

（水）

市毛 真弓

マイナンバーカードの
交付申請・活用につ
いて

１ コンビニエンスストア交付サービスを利用する際、

誤交付や情報等の誤登録などによる問題が全国

で発生している。東御市での発生は報告されてい

ないが、どのような現状か。

女性と女生徒への生
理用品の支援・生理
の貧困問題について

１ 内閣府男女共同参画局が実施した「生理の貧

困」に係る地方公共団体の取組（第３回調査概

要）が報告された。生理用品の提供における工夫

として「学校のトイレに生理用品を設置しすべての

児童生徒及び保護者に周知している」「トイレ内に

生理用品を設置し、人目を気にせず受け取れるよ

うにしている」「入手に困難を抱える人に支援情報

が届くよう福祉関係者と連携したアウトリーチ支援

を行っている」などが記載されている。前回調査と

比べ、相談者への配慮がなされた取組を行う地方

公共団体が増えたと調査結果報告にある。

①中央公民館では申出制で生理用品の無償提供

をしているが、トイレに無償設置するべきと考える

がどうか。

②小・中学校での対応として保健室での生理用品

の無償提供をしているが、子どもに申し出る負担

をかけないようトイレに無償設置するべきと考える

がどうか。

２ まいさぽ東御で必要としている方に生理用品を配

布している。

①現在の状況はどうか。

②ネット申請など利用しやすくするための取組は進

んだか。

③今後どのような取組をするのか。

小中学校給食費の
無償化について

１ 全国的に学校給食の無償化が進んでいるなか、

東御市も無償化に取り組むべきではないか。市の

考えを伺う。

２ ５月 22日に市民有志「学校給食無料を実現する

会」が署名 973 筆を添え、市長に無料化を求める

申入れを行った。子育て世帯の切実な状況を訴

えた申入れに対して、どう応えたのか。
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６月 14 日

（水）

山崎 康一

認知症の取組につ

いて

１ 超高齢化が進展する中で、厚生労働省や消費者

庁等の関係省庁が共同で策定した「認知症施策

推進総合戦略（新オレンジプラン）」によると、65 歳

以上の５人に１人が認知症になると言われているが

東御市の現状はどうか。

２ 今後認知症の当事者やその家族への支援、また

市民への啓発が非常に重要であると考えるが、市

の取組はどうか。

身寄りのない高齢

者への支援につい

て

１ 全国の自治体において引取り手のない「無縁遺

骨」を各自治体の庁舎内で６万柱保管していると

の記事があった。核家族化が進んでいることや、地

域の関係性が希薄になってきている中で、身寄りの

ない方への支援について大切であると考えるが、東

御市の現状はどうか。

２ 現在身寄りのない方が亡くなった場合、市ではど

のような取組を行っているか。

窪田 俊介

東御市地域公共交

通計画について

１ 東御市地域公共交通計画の概要はどうか。

２ 令和５年度の事業は何か。

木質バイオマス発

電について

１ 木質バイオマス発電事業者と東御市で結んだ協

定、覚書について経緯と内容を確認する。

２ 木質バイオマス発電事業に関連した市民の相談

はあるか。

花岡 豊一

農業振興計画につ

いて

１ 農業振興計画の進行状況はどのような推移か。

また、農業者のうち認定農業者と新規就農者数

はどうか。

２ 農業振興施策の人・農地プランの現状と課題はど

うか。

祢津御堂地区ワイン

用ブドウ団地につい

て

１ 祢津御堂地区県営畑地帯総合土地改良事業の

現状はどうか。

２ 御堂地域活用構想推進協議会との協議内容は

どうか。

３ 今後、市の観光事業に対しての位置づけと利用

方法はどうか。
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６月 14 日

（水） 花岡 豊一
クルミの凍霜害対

策について

１ クルミの市内作付面積はどれくらいか。また、被害

面積はどのくらいか。

２ クルミについての対策はどのようになっているか。

髙木 真由美

高齢者が暮らしやす

いまちづくりについて

１ 認知症対策の推進について

①市が進めている認知症対策の重点施策は何

か。

②今後、重点的に取り組むべき課題と方向性につ

いてはどうか。

２ ひきこもりがちな高齢者に対する支援について

①支援の現状はどうか。

②今後、どのように関わりを持っていくのか。

ハラスメント対策に

ついて

１ 庁舎内におけるハラスメントの実態と対応はどう

か。

２ 学校現場におけるハラスメントの実態と対応はどう

か。

３ 市民のハラスメントや嫌がらせ等の被害に対する

対応についてはどうか。

不登校対策の推進

について

１ 保護者支援について

①「保護者の会」の設置等の現状はどうか。

２ 多様な学びの確保について

①「スペシャルサポ－トル－ム」等の設置状況と今

後の取組についてはどうか。

３ 不登校の生徒の高校進学を支援するための取組

について

①中学校における現状と今後の取組について伺

う。


